

学校だより

【目指す学校像】

- 子どもにとって：『勉強がわかるから、楽しい学校』
- 保護者にとって：『信頼できるから、協力したい学校』
- 地域にとって：『活動が見えるから、応援したい学校』
- 教職員にとって：『子どもや仲間がいるから、働きたい学校』



《向洋っ子3あ運動+1（プラスワン）》

①自然なあいさつ ②きちんとあと片づけ ③最後まであきらめない ④安全安心・温かな心

健康第一にして考動し目標を達成しよう！

2学期の終業式に、全校児童へこのように呼びかけました。まずは、何をするにも健康が大事です。気力・体力が充実していないとやる気が起きません。そして、闇雲に行動するのではなく、自分のめざす姿になるために目標をもって考動することが大切です。そして、3学期の授業日は50日間（6年生は45日間）しかありませんから、児童の皆さんはしっかりと「学んで」欲しいと思います。

そこで、信州大学の牧田 幸裕さんの著書『すべての「学び」の前に鍛えるべきは、「教わる力」である』より『教わる力』とは何かについて紹介します。牧田さんの『教わる力』とは、**自分の判断軸をつくることであり、取捨選択ができるようになること**としていて、3つの発展段階があるそうです。

STEP1「知っている」：聞いたことがある、見たことがある

- (例) ・概念や言葉を見聞きしたことがある。（授業でボーっとしている）
- ・その内容を理解していないので、概念や言葉を説明できない。

STEP2「わかる」：理解している

- (例) ・授業を聞き、ついていける。
- ・頭の中で理解でき、概念や言葉を説明できる。



STEP3「できる」：使いこなせる、得点できる、稼げる

- (例) ・授業でやった問題ではなく、未知の問題でも使いこなせる。
- ・自分が理解しているだけでなく、相手にも理解させられる。

さて、みなさんはどの段階でしょうか？ 自分の段階を見極めて、『教わる力』のレベルを高めましょう。そして、自分で**考え方行動する[学び]の質を高めて**目標を達成しましょう！！

これまで、着実に成長してきた向洋っ子ですが、2学期末の標準学力テストの自校採点をしていて、弱点を見つけました。それは、国語での「考え方書いて答える」問題です。算数での説明や話し合い（学び合い）はすごく成長しましたが、やはり記述（書いて答える）問題は、学年によって伸び悩んでいます。そこで、冬休みに先生方で話し合い、これからは**日本語をしっかり使いこなせるようにすること（国語力）が必要**だという結論になりました。そのため、**語彙(ごい)力を高める取組みを3学期にします。**

ちなみに、語彙とは語句（言葉）の集まり（彙）を意味し、語彙力は「どれだけ日本語を知っているかのものさしであり、言い回しやフレーズなどの文章も含んだ**知識の集合体**」であり、現在では知性のあり方が変わってきており、瞬時に「**的確に言葉を操る力全般**」と明治大学の斎藤 孝さんは定義しています。また、テストで言葉（覚えたこと）を問うような問題でも語彙力は必要ですし、何かについてじっくり考えること、あるいは意見を持つためにもたくさんの語彙をインプットしておくことが必要不可欠です。

さらに、語彙力は社会に出てから困らないために、自分の気持ちを言葉にして伝えたり、相手の言葉を理解したりする**あらゆるコミュニケーション能力の基礎**になります。また、**言葉を覚えないと情緒も育たない**と言われており、できるだけ多くの言葉を耳にしていくことで**繊細な表現を知り、言葉を覚えるだけでなく心を成長させていく**ことができます。**さあ、3学期は考動の質と語彙力を高めよう！！**

保護者の皆様、地域の皆様、3学期も向洋小学校へのご支援ご協力をよろしくお願ひいたします。

おじサンタ来校 12/18

愛知県からおじサンタが来てくれました。愛知県の洋菓子店「ポンとらや」さんのピレーネというケーキをいただきました。



薬物乱用防止教室 12/18

5・6年生が薬物の違法性や危険性について学びました。講師の先生は、本校の学校薬剤師である原将充先生でした。薬物は正しく使うことが大切で、間違った使い方をすると非常に危険であると教えていただきました。



クリスマスミニコンサート 12/22

毎年恒例のクリスマスミニコンサートがありました。学校評議員の勝井寛先生と本校にも勤務経験のある屋敷恵先生です。勝井先生はチェロ、屋敷先生はピアノを担当し、身近な曲を中心に演奏していただきました。その演奏に合わせて「命の歌」「ありがとうの花」などをみんなで歌って楽しみました。



◇1月の行事予定◇

- 8日（木）始業式
書初め大会
- 13日（火）ノーテレビ・ノーゲームデー
- 15日（木）校内百人一首大会
- 16日（金）クラブ（6限）
- 21日（水）読み聞かせ
- 23日（金）委員会（6限）
- 27日（火）授業参観（5限）
 - 6年生 中学校入学説明会（6限）
 - 1～5年生 学級懇談会（6限）
- 29日（木）低学年なわとび大会
- 30日（金）高学年なわとび大会



5・6年親子行事 12/19

5、6年生の親子行事がありました。内容は親子で餃子づくりです。餃子のタネに色々なアレンジを加えて、どれが一番おいしかったか、担任、教頭、校長が審査しました。結果、青じそ・梅干アレンジがグランプリに輝きました。さらに、中島さんと小泉さんから、穴水餃子を提供していただきました。ありがとうございました。



ハニービーとの交流 12/24

ハンドボールのプロチーム、ハニービー石川の選手と3・4年生が交流しました。来てくれた選手3名は佐原選手、吉留選手、矢野選手です。そのうち2名はおりひめジャパンのメンバーでもあります。キャッチボールやシュート練習などで楽しく運動しました。子どもたちの感想には、ハンドボールに興味を持ったことや、ハニービーを応援したいと思ったことをふり返っていました。



◇2月の行事予定◇

- 6日（金）クラブ（今年度最終）
- 10日（火）ノーテレビ・ノーゲームデー
- 12日（木）6年生中学校体験入学
- 13日（金）漢コンリスト配付
- 20日（金）6年生を送る会・PTA総務委員会
学校関係者評価委員会
漢字コンテスト
- 25日（水）計コンリスト配付
- 27日（金）委員会

